

**Christlich Demokratische Union
Deutschlands**

CDU

Die **Christlich Demokratische Union Deutschlands** (Kurzbezeichnung: **CDU**) ist eine politische Partei in allen deutschen Ländern mit Ausnahme des Freistaates Bayern. Sie bezeichnet sich als die Volkspartei der Mitte.¹ Sie beschreibt als ihre Grundwerte „Freiheit, Solidarität, Gerechtigkeit“, die sich aus „ihren christlich-sozialen, liberalen und wertkonservativen Wurzeln“ ableiten würden



Parteivorsitzende - Angela Merkel

CDU



Die CDU Deutschlands wurde im Juni 1945 in Berlin und im Rheinland gegründet. Sie organisierte sich 1945 bis 1949 in den deutschen Ländern und Besatzungszonen und schloss sich 1950 auf Bundesebene zusammen. Ein wesentlicher Teil ihrer Mitgliederschaft entstammt der vor dem Zweiten Weltkrieg existierenden katholisch und süddeutsch geprägten Zentrumspartei. Die CDU ist eine föderal geprägte Partei. In insgesamt 17 Landesverbänden (davon 14 in den Bundesländern außer Bayern sowie je einer in Braunschweig, Hannover und Oldenburg), 27 Bezirksverbänden, 327 Kreisverbänden und über 10.000 Ortsverbänden engagieren sich bundesweit fast eine halbe Million CDU-Mitglieder.

CDU/CSU

Die Schwesterpartei der CDU im Bundesland Bayern ist die CSU. Die Partei tritt ausschließlich in diesem Bundesland an wo sie seit vielen Jahren stärkste politische Kraft ist

CDU/CSU: Christlich Demokratische Union Deutschlands /Christlich Soziale Union

Mitglieder: rund 650 000 (CDU)/ 180 000 (CSU)

Vorsitzende: Angela Merkel/Edmund Stoiber

Ergebnis bei der Bundestagswahl 1998: 35,1%

Regierungsbeteiligung: Die CDU stellte von 1949 bis 1969, von 1982 bis 1998 den Bundeskanzler

Bekannte Politiker: Konrad Adenauer (1876-1967) erster deutscher Bundeskanzler; Helmut Kohl (72) 1973 bis 1998 Bundesvorsitzender der CDU, Bundeskanzler von 1982 bis 1998

Foto: Tobias Koch



”

Deutschland wird Deutschland bleiben - mit allem, was uns daran lieb und teuer ist.

Die Christlich Demokratische Union Deutschlands ist die Volkspartei der Mitte. Wir wenden uns an Menschen aus allen Schichten und Gruppen unseres Landes. Grundlage unserer Politik ist das christliche Verständnis vom Menschen und seiner Verantwortung vor Gott. Unsere Grundwerte Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind daraus abgeleitet. Die CDU ist für jeden offen, der die Würde und Freiheit aller Menschen und die daraus abgeleiteten Grundüberzeugungen unserer Politik bejaht. Deutschlands Zukunft gestalten

Unsere Partei wurde 1945 von Menschen gegründet, die Deutschlands Zukunft mit einer christlich geprägten, überkonfessionellen Volkspartei gestalten wollten. In dieser neuen Volkspartei fanden sich katholische und evangelische Christen, Konservative, Liberale und Christlich-Soziale, Frauen und Männer aus verschiedenen Regionen, aus allen sozialen Schichten und demokratischen Traditionen unseres Vaterlandes.

